

# BURGOS

> LAS CUENTAS DEL ESTADO PARA 2014 / La asignación para Burgos

## Más dinero para Burgos pero a los mismos proyectos

● El Estado invertirá 204,3 millones en Burgos en 2014, un 1,69% más / El AVE se lleva la quinta parte

R. G. U. / Burgos  
Burgos recibirá del Gobierno de Mariano Rajoy una lluvia fina de millones que se derrama por una docena de proyectos importantes y una miriada de actuaciones de menor coste para las arcas del Estado.

En total, la inversión real en la provincia de Burgos ascende a 204,3 millones de euros, lo que supone un incremento del 1,69 por ciento (tres millones más); una cifra que se completa con una inversión que se ejecutará en la provincia de Burgos pero que, formalmente, se consigna en la de Vizcaya, ya que la acometerá el Puerto de Bilbao, dependiente de la sociedad pública estatal Puertos de España, según explicó el senador popular por Burgos Jaime Mateu.

El peso del gasto en obras y proyectos recae en las diferentes empresas y entes públicos que acaparan 133,7Me de los 204,3Me totales. Esto es así por razones de eficiencia y rapidez, según explicó la diputada nacional del PP por Burgos Sandra Monero, sin perjuicio de que desde un punto de vista de la contabilidad nacional ayude al objetivo de la reducción de deuda pública.

El montante económico que los diferentes ministerios invertirán en

La mayoría de los proyectos aparece ya en presupuestos de ejercicios anteriores

Burgos suma 70,6 millones de euros, aunque la mayor parte corresponde a Fomento que es, de largo, el gabinete que más dinero consigna para la provincia. En el lado contrario aparece el de Justicia, que no gastará ni un euro en obras nuevas una vez completadas las de los Nuevos Juzgados de Burgos y la sede del Tribunal Superior de Castilla y León. El gabinete que preside José Manuel Soria también racanea con Burgos ya que sólo consigna 16.000 euros y se olvida, por tercer año consecutivo según el PSOE, de un plan Garroña que atenúe la caída en desgracia del plan Reindus.

### Más de lo mismo

En el fondo, ninguno de los proyectos que encierra este Presupuesto es realmente nuevo sino que la mayoría de la inversión corresponde a partidas destinadas a la finalización de obras ya iniciadas o a la recuperación de proyectos que fueron congelados en la etapa socialista y que el PP mantendrá en latencia. Es el ca-

so, por una parte, del cierre de la circunvalación de Burgos, que sale del congelador con una inversión de 10,6 millones para la finalización de la ronda norte y otros 8,4 millones para completar la conexión entre Valladolid y Quintanadueñas mediante la ronda oeste.

Mientras que, por el otro lado, el Presupuesto sigue pivotando sobre el proyecto de la Línea de Alta Velocidad, como en ejercicios anteriores, en los que ha venido figurando como la mayor partida con destino a Burgos. Para 2014, de hecho, supone una quinta parte del coste de las inversiones reales. De igual manera, Castrovido asoma en las cuentas del Estado con 11,2Me, y se lleva la mayor parte del presupuesto regional de ese ministerio. Además, también en el lado medioambiental, hay que

destacar los 17 millones de euros de la ampliación de la depuradora de Burgos a los que se suman otros 12 en emisarios y conexiones.

Sin embargo, el que el presupuesto crezca sólo un poco y que los proyectos sean los mismos, no le resta triunfalismo a la valoración del Partido Popular de Burgos sobre las cuentas del Gobierno ya que de una parte se ponen en marcha proyectos muy demandados por la sociedad burgalesa y que esta formación misma exigió que no fueran congelados en tiempos del PSOE y, por otro lado, los parlamentarios del PP que ayer valoraron estas cuentas tuvieron que explicar hace un año que el Gobierno de Rajoy reducía en 37 millones la inversión en Burgos y mantenía paralizadas todas las grandes obras menos el AVE y Castrovido.

## FERROCARRIL Adif destina 43,5 millones para las obras del AVE

La llegada de la Alta Velocidad a Burgos coge impulso gracias a los 43,5 millones que el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) destinará para las obras del AVE en la provincia: siete millones más que en el ejercicio anterior según recordó la diputada nacional Gema Conde, quien aseguró que el Gobierno de Rajoy «mantiene el compromiso» de poner en servicio la línea de alta velocidad entre Valladolid y Burgos «en cuanto sea posible». Por otro lado, el senador popular Jaime Mateu explicó que el Ineco, la sociedad pública dependiente de Fomento especializada en estudios de ingeniería y economía del transporte, está evaluando la viabilidad futura de la línea de ferrocarril entre Madrid y Burgos, pasando por Aranda y su posible prolongación hasta Pancorbo para enlazar con el puerto seco. Mateu resaltó las oportunidades que pueden generarse de contactar por tren el Telfo de Pancorbo y el polígono de Pradomarina.

### ■ Borrador presupuestos del Estado (2014)

#### ■ INVERSIÓN TOTAL EN BURGOS

204,3 MILLONES DE EUROS

INVERSIÓN POR MINISTERIO	204,3 MILLONES DE EUROS
JUSTICIA	0 MILLONES DE EUROS
INTERIOR	0,102 MILLONES DE EUROS
HACIENDA Y ADMIN. PÚBLICAS	0,155 MILLONES DE EUROS
INDUSTRIA	0,016 MILLONES DE EUROS
CULTURA	0,27 MILLONES DE EUROS
AGRICULTURA	15,92 MILLONES DE EUROS
FOMENTO	53,13 MILLONES DE EUROS
<b>TOTAL</b>	<b>70,6 MILLONES DE EUROS</b>

#### ■ OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS

ADIF	46,30 MILLONES DE EUROS
AENA	0,047 MILLONES DE EUROS
Aguas de las Cuencas de España (ACUAES)	29,5 MILLONES DE EUROS
ENRESA	0,016 MILLONES DE EUROS
CASA DE LA MONEDA	8 MILLONES DE EUROS
CIUDEN	0,370 MILLONES DE EUROS
IDAE	0,212 MILLONES DE EUROS
SIEMSA	3,98 MILLONES DE EUROS
Sociedad Estatal Infraestructuras de Transporte Terrestre	37,9 MILLONES DE EUROS
SEIASA	1,31 MILLONES DE EUROS
SEPI	1,06 MILLONES DE EUROS
<b>TOTAL</b>	<b>133,7 MILLONES DE EUROS</b>

FUENTE: MINISTERIO DE HACIENDA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

ECB



Prueba de carga en un viaducto sobre el río Hormazueta para la línea de Alta Velocidad a Burgos. / ADIF

## > LAS CUENTAS DEL ESTADO PARA 2014 / La asignación para Burgos

### ■ Principales proyectos de inversión (2014)

Alta velocidad Valladolid-Burgos-Vitoria	43,4 millones
Ampliación de la depuradora	17 millones
Saneamiento emisarios depuradora	5 millones
Abastecimiento de agua potable de Cortes	7,5 millones
Nueva tecnológica en Fábrica de la Moneda	8 millones
Mejoras en la cárcel	3,9 millones
A-11. Variante de Aranda	16 millones
A-73. Tramo Quintanilla Vivar Quintanaortuño	2,8 millones
Ronda Noroeste. Tramo Quintanadueñas a Villanar	10,6 millones
Ronda Noroeste. Villalvilla-Quintanadueñas	8,4 millones
N-1. Mejoras entre Rubena-Fresno de Rodilla	0,1 millones
N-1. Variante Monasterio-Cubo	6,6 millones
N-1. Variante Santa María de Ribarredonda	0,9 millones
N-1. Variante Monasterio	0,1 millones
A.12. Tramo Ibeas-Burgos	0,3 millones
A.12. Tramo Villafranca-Ibeas	0,5 millones
A.12. Tramo Villamayor del Río-Villafranca	0,01 millones
Castrovido	11,2 millones

### CARRETERAS

## Las circunvalaciones reciben 25 M€ y 7,7 M€ la Nacional I

Tras un ejercicio donde los recortes en Fomento redujeron a inversiones simbólicas las obras de las circunvalaciones de Burgos y Aranda en 2014 estos proyectos reciben una partida de 25 millones. Las sucesivas protestas que han desarrollado los vecinos de las localidades que jalona la nacional I ha tenido respuesta en las cuentas del Estado. Esta vía recibirá el próximo año 7,7 millones para proyectos de seguridad y una intervención de 6,6 millones para la variante del monasterio de Rodilla, el que mayor índice de siniestralidad acumula. Las de la capital tendrán una asignación de 19 millones y la variante de Aranda 16 millones. Otras carreteras como la A-73 entre Burgos y Aguilar de Campoo apenas computará 3 millones durante el próximo año para desarrollar los estudios de los correspondientes tramos. Si los presupuestos son un reflejo de la ejecución de los compromisos que adquieren las administraciones con los ciudadanos, en las cifras desveladas ayer se descubre un significativo vacío: Pradomarina. Este vial, de cuya ejecución pende el pacto de gobierno de Aranda, no posee consignación. El PP ya ha lanzado su mensaje tranquilizador. Se está avanzando en la elaboración del proyecto de viabilidad y la Junta mantiene su compromiso de financiación.



Imagen de la circunvalación de Burgos. / RAÚL G. OCHOA

Sistema de almacenamiento de Garoña	4,9 millones
Puerto Seco de Pancorbo	10,4 millones
Cabecera del Río Riaza	1,3 millones
Rehabilitación del Teatro Apolo (Miranda)	0,9 millones
Rehabilitación Hospital de la Concepción	0,3 millones
Monasterio de San Pedro de Arlanza	0,1 millones
Museo de Burgos	0,1 millones
Actuaciones en seguridad vial	1,7 millones
Plan Nacional calidad de las aguas	3,3 millones
Concesión de la autovía A-1	24,3 millones
Conservaciones	17,4 millones
Infraestructuras D. Gral. Guardia Civil	0,1 millones
Almacenamiento geológico de CO2 (Ciuden)	0,3 millones

FUENTE: MINISTERIO DE HACIENDA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

ECB

### CULTURA

## Agraciados el Museo de Burgos y el Apolo de Miranda

Cultura y patrimonio parecen salir del fondo al que les relegaron los recortes y la política de austeridad. Los presupuestos para 2014, aunque en cantidades nimias, reflejan la voluntad de recuperar algunos bienes culturales o ampliar los ya existentes. Bajo este prisma, se asignan pequeñas cantidades para el Museo de Burgos, 150.000 euros, pero que prologan una inversión de 1,7 millones para próximos ejercicios. Algo similar ocurre con el monasterio de San Pedro de Arlanza, que en 2014 recibirá 120.000 euros para una restauración estimada de 2,1 millones. El 1% cultural recaerá el teatro Apolo de Miranda, que recibirá 976.000 euros y el Hospital de la Concepción, con 395.598 euros. Menos suerte ha tenido el castillo de Coruña del Conde, que aparece en los presupuestos con un plan de restauración pero cuya primera consignación se aplaza a 2015.

Comprometidos  
en impulsar  
lo nuestro  
**de todo**  
**CORAZÓN**



**cajaviva**  
cajarrural

De burgaleses a burgaleses,  
comprometidos con  
lo nuestro. Nos conoces,  
trabajamos con sereno  
y carazan. Somos de aquí  
y queremos permanecer  
serenos.

Compromiso, cercanía  
y carácter como señas  
de identidad. Confía  
en lo tuyo, cuenta  
con tu gente.

Ven a comprobarlo  
y consigue uno de estos  
**REGALOS:**



\* Consulta condiciones en la oficina de Cajaviva Caja Rural más cercana

Ahora al domiciliar tu nómina  
o pensión, ayúdanos al Banco de  
Alimentos a atender a aquellas  
personas más necesitadas  
de nuestra provincia.

**Nómina  
y pensión**

**SOLIDARIA**

*beneficio Neto*



Nuestro sitio  
**está en**  
**Burgos.**

www.cajaviva.com  
www.ruralviva.com